

INAUGURATION DE L'ÉGLISE SAINT ABONDE

CEREMONIE CIVILE : 12 AVRIL à 10H30

CEREMONIE RELIGIEUSE : 17 MAI à 18H30



PORTES OUVERTES LES 12 ET 13 AVRIL

POUR DECOUVRIR L'ÉGLISE A VOTRE RYTHME

**La municipalité de Saint Haon Le Vieux et
L'association « Rénovons l'église Saint Abonde de Saint
Haon Le Vieux »**

vous adressent, comme promis, leur quatrième lettre d'information sur l'église St Abonde avant l'inauguration du 12 avril.

Pour cette dernière lettre, nous choisissons de vous parler d'art. Les églises ont toujours utilisé l'art pour permettre à l'homme d'atteindre quelque chose de supérieur, une spiritualité appelée selon nos sensibilités, la transcendance ou la présence divine.

Les vitraux, véritables objets d'art, participent à cet émerveillement. Ils nous fascinent par leur lumière, leurs couleurs, leur histoire.

Ils ont toujours joué un rôle important de communication. Religieux d'abord, puis profanes, ils entrent dans le domaine purement artistique (Art nouveau). Initialement, les vitraux ont pour fonction, d'éduquer, de raconter, d'apprendre. Des images lumineuses pour apprendre et diffuser la connaissance, c'était merveilleux à une époque où les gens ne savaient pas lire. Aujourd'hui, leur rôle de communication reste toujours aussi extraordinaire et enchanteur ! Le vitrail est aussi au service de la beauté tout simplement, comme les rosaces.





L'église St Abonde possède 16 vitraux exposant la vie de plusieurs saints : Saint Antoine, Saint Vincent, Sainte Madeleine, la Vierge Marie etc. D'autres présentent des scènes religieuses (Annonciation- image).

Tous accrochent votre regard par la luminosité et l'éclat de leurs pigments aux couleurs franches. Quand le soleil traverse les verres colorés, vous êtes alors subjugués et vous pouvez être surpris par des émotions qui vous traversent.

La lecture d'un vitrail se fait de bas en haut et de gauche à droite.

Les sujets ou les éléments de la nature représentés sur les vitraux sont choisis avec soin. Chaque couleur par exemple à sa symbolique :

Le jaune, symbole de la lumière divine,

Le vert, lié à la nature et au renouveau de la végétation, symbolise l'espérance en la Résurrection,

Le rouge, couleur du feu et du sang est le symbole de l'Amour, de la Charité, du sacrifice et du martyre

Le blanc, est la couleur de la pureté, de la gloire et de la joie.

Le bleu, couleur céleste par excellence et toujours associé au dogme marial utilisé lors des célébrations liées à la Vierge Marie

Mais le vitrail a aussi une autre fonction, celle de relier le passé au présent. Le vitrail sert de lien entre les ancêtres d'hier et les familles du village d'aujourd'hui. Les vitraux servent de continuité générationnelle en rappelant un fragment de l'histoire familiale jouée autrefois.

La plupart des vitraux de l'église St Abonde sont des dons des familles de Saint Haon Le Vieux. Nous pouvons lire les noms en signature en bas du vitrail.

L'église appartient bien à l'histoire du village, patrimoine bien ancré où les anciens par leurs donations ont pérennisé leur mémoire demandant à ne pas être oubliés. Les noms d'hier sont les noms d'aujourd'hui, ils existent et en rénovant l'église, nous déroulons le même fil ou accrochons un maillon supplémentaire d'une chaîne de 149 ans d'histoire.



Grâce à la rénovation, nous venons d'écrire une nouvelle page pour les générations futures qui sauront s'approprier ce magnifique lieu de culte consacré aux offices religieux en l'adaptant à l'évolution de la société. Le cultuel et le culturel peuvent co-exister au sein d'une église. Il suffit que l'événement fasse résonner le recueillement, la joie et la paix au fond de nos cœurs.

Nous rendrons aussi hommage le jour de l'inauguration, à son constructeur, l'architecte Monsieur Etienne Paszkowicz dont le descendant sera présent le jour de la cérémonie.

Nous vous attendons nombreux. Votre présence et votre soutien sera notre récompense.

Aline de Medem

En attendant, vous pouvez consulter les photos/ vidéos sur le site :

<https://www.st-abonde.fr/>



ou scanner le QR code

Association « rénovons l'Eglise de SHLV »

Président Alain de Valence

20 rue Magnerot 42370 Saint Haon Le Vieux